

El bloqueo nacionalista ha impedido la llegada de armamentos a los rojos

5c
 EN TODA LA REPUBLICA

Quetzales
 No 525 — Director Rafael Soley — Año II
 San José, Sábado 20 de Novbre. de 1937



RUSIA NO HA PODIDO ENVIAR SINÓ MUY POCO MATERIAL EN LOS ULTIMOS DOS MESES
 TODOS LOS ARSENALES DE MALLORCA ESTAN REPLETOS DE ARMAMENTOS CAPTURADOS A LOS ROJOS
 LONDRES, 20. — Fuentes au.
 (PASA a la página 8)

Capturado el baluarte chino de Soochow mediante un golpe de sorpresa

TRASLADADA la CAPITAL CHINA a Chungking

EL CAMBIO SE HIZO NECESARIO DEBIDO AL AVANCE JAPONES DESDE SHANGHAI

NANKING, 20. UP.— El gobierno central anunció oficialmente que la sede del gobierno había sido trasladada a Chungking desde hoy, y se espera que las embajadas extranjeras también se trasladarán a esa ciudad lo más pronto posible. El comunicado oficial dice que la remoción del gobierno obedece al deseo de establecerse en un punto más ventajoso para dirigir los asuntos nacionales y al mismo tiempo para poder ofrecer una resistencia mayor al avance de las tropas japonesas desde Shanghai. El gobierno está decidido a mantener la independencia del país a toda costa.

LA VANGUARDIA JAPONESA ENCONTRO A LA GUARNICION CHINA DORMIDA

La más sorprendente conquista realizada

SHANGHAI, 20. UP. — El vocero del ejército japonés informó hoy a la United Press que el baluarte de la defensa china fue capturado por las tropas japonesas por un golpe de sorpresa. Quince soldados japoneses de la vanguardia llegaron a las puertas de Soochow y fueron admitidos por los guardias chinos que se encontraban dormidos. El militar describió el acontecimiento como la más sorprendente conquista jamás realizada en la historia de la guerra. Una vez admitidos este guñado de japoneses, ellos avanzaron hacia la gran pagoda china con la mayor cautela y trepando al techo izaron la bandera del Imperio del Naciente, acto que sirvió de señal a las fuerzas superiores que estaban esperando en las proximidades de la ciudad, y éstas se abalanzaron sobre la ciudad capturándola antes de que la guarnición japonesa llegara.



DUQUE DE AOSTA
 Nombrado Virrey de Etiopía.

CHINA no acepta la mediación ITALO-ALEMANA

Nombrado Virrey de Etiopía el Duque de Aosta

Mala salud obliga al mariscal Graziani a regresar a Italia

Saldrá para Addis Ababa el miembro de la casa real italiana

ROMA, 20. UP. — Esta mañana se anunció oficialmente que Su Alteza Real, el Duque Amadeo de Aosta, ha sido nombrado virrey de Africa del este italiana, reemplazando al mariscal Rodolfo Graziani, quien regresa a Italia. Se informa que el Duque saldrá rumbo a Addis Abeba dentro de breves días, pues se espera su arribo a la capital de Etiopía dentro de dos semanas. Inmediatamente después...

REDUCIDISIMO EL MOVIMIENTO EN OPERACIONES de COMPRA-VENTA de PROPIEDAD

Es como consecuencia de la situación creada con la actitud de Brasil.— La política de los bancos ha impedido consecuencias en las actividades comerciales.

Continúa oprimida la situación en todas las actividades en la vida de los negocios. Sobre todo en lo que se refiere a compra-venta de propiedades raíces. Rara la operación de esta especie. Esto adviértese en el escasísimo movimiento de inscripciones en el registro público. Evidentemente aún no se reflejan en las actividades bursátiles de manera señalada y significativa los efectos de lo que hemos dado en llamar "crisis del café". En nada ha disminuido la circulación monetaria y el nivel de ventas comerciales no ha declinado mayormente. Por lo inspeorado y rudo el golpe de la actitud brasilera hubo de conmover fuertemente el ánimo del público con resultado de una inmediata contracción de actividades, sobre todo en lo que respecta al capital, de suyo receloso y esquivo. Problema, pues, de confianza, para una reacción. Que aquel acontecimiento no se haya hecho sentir con mayores consecuencias económicas en el país, o débese principalmente a la conducta de buen juicio de los bancos y banqueros sosteniendo, ininterrumpidamente los créditos a los cafetaleros. Esto ha salvado la situación. También han contribuido a evitar perjuicios mayores las casas consignatarias londinenses con sus aportes de capital, a préstamos. Con...

Mussolini y Ciano presentaron el caso de China de un modo pesimista

LA MISION CHINA SALE PARA BRUSELAS

ROMA, 20. UP. — De fuente autorizada la United Press ha sabido que la misión especial china, encabezada por el embajador en viaje Chenkuofu, saldrá esta noche rumbo a Bruselas, después de haber rehusado escuchar las sugerencias oficiales italianas respecto del ofrecimiento de la mediación italo-alemana en el conflicto chino-japonés. Se informa que durante las conversaciones entre el embajador chino y Mussolini y el conde Ciano, estos últimos presentaron el caso de China desde un punto de vista sumamente pesimista, después de expresar la opinión de que China no podría...

Habrán Huelga de Zapateros

Momentos de estudios, gestiones y espectativas, para ir a la huelga: es la actitud actual de los obreros zapateros

Los patrones no ceden a las exigencias de esos trabajadores, y desde luego puede predecirse con acierto que se recurrirá a esa medida

Un problema social este que inquieta a la mar de industriales; que mantiene en incertidumbre a millares de trabajadores de zapatería; que mortifica a la mayoría de familias; que molesta a las autoridades. Se desarrolló así: con razones fundamentales de orden superior, los obreros zapateros exigen a los patrones aumento de salarios; conocidas y estudiadas las propuestas de los peticionarios, los dueños de zapaterías reaccionan y proponen salarios quizá menores a los actuales; los obreros reciben el revés ecuanimemente e insisten en sus pretensiones, ofreciendo una fórmula mediana muy atendible; colocáronse en sus aspiraciones en un término medio. Esta época de buenos negocios para los empresarios industriales...

REDUCCION a 5 DIAS de la semana para trabajadores en fincas cafetaleras de Cartago

El diputado Peralta explica a "Novedades" las razones de esa medida

"La situación —dice— no es para menos; hay que entrar en economías" — Al precio que se ofrece el café las cosechas darán difícilmente para mantener los cultivos"

No pretendemos ni queremos hacer sensacionalismo de lo que es la "crisis del café". Pero tampoco estimamos conveniente a los intereses nacionales, hacer reservas de lo que sucede en este grave problema. Preciso es que el país conozca la situación en sus menores detalles, para la propia defensa de sus intereses.



DIP PERALTA

NOTICIA ALARMANTE DE CARTAGO

Por teléfono se nos informó: Rumórase en esta ciudad que por circunstancias especiales, en tiéndose que provenientes de la crisis del café, el socio-gerente de las varias y grandes fincas de café de la Sc. Esquivel (don Roberto), diputado don José Joaquín Peralta redujo hoy a cinco días la semana de trabajo a sus peones que suman a más de 200. Investigue con el propio señor Peralta en el congreso".

RATIFICANDO LA NOTICIA

Hablamos con el señor Peralta en la secretaria del congreso. Ratifica nuestra noticia. Y comenta: —La situación, no es para menos. Hay que entrar en economías. Al precio que se ofrece aquí pagar el café las cosechas darán difícilmente lo indispensable para mantener los cultivos. Circunstancias imponen: no hay remedio. Antes de reducir salarios, opté por aquel sistema: hacer a mis peones la semana de trabajo de cinco días. Y para que se repongan del perjuicio, les...

PAUL DWYER, DON JUAN, PRODIGO Y EXTRANGULADOR A LOS 18 AÑOS

Vibraciones del Minuto

Las novedades de "Novedades"

En el esfuerzo de presentar novedades tipográficas de la empresa LA TRIBUNA, no podía quedarse por fuera NOVEDADES. Y precisamente nos tocará a nosotros estrenar el próximo martes los nuevos tipos de legibilidad y con juntamente con ello, le daremos a nuestro diario que tiene el creciente apoyo del país, una presentación novedosa, contando para ello con material selecto las últimas noticias de la vida mundial y del país, y colaboraciones, reportajes y notas informativas de la más trascendental importancia.

Pero esto ha sido nuestro anhelo en lo que llevamos de vida y cada día hemos servido en este tenor los intereses de los lectores, sin faltar

un sólo momento a la cita. Pues bien, como siempre cumplidos con nuestra palabra, aprovecharemos en la actualidad la renovación de los talleres tipográficos de esta empresa para presentar nos con traje nuevo.

Y si nosotros sentimos verdadera satisfacción cuando podemos acrecentar nuestro esfuerzo en provecho de nuestros numerosos lectores, esperamos al menos el reconocimiento de parte de ellos.

Siempre adelante, pues, y queremos conservar la primacía en el tiempo, en la doctrina, en el arte, en la forma, en el fondo y en la presentación.

Estaremos de plácemes en nuestra edición del martes.

UN CRIMEN MACABRO, UNA EXCURSION EN COMPAÑIA DE LOS CADAVERES Y UNA SIESTA INTERRUPTA POR LA POLICIA

NUEVA YORK. (Editor Press). La madrugada del sábado 16 de actual era fría y brumosa en el pequeño pueblo de North Arlington, Estado de New Jersey, los tranquilos ecinos que viven en casas diseminadas a distancias, empezaban a encender sus chimeneas y nimos azules avasaron al Sargento de la Policía Louis Hainfold y al general Michael Kane, que rondaban en un auto - radio las fueras del poblado, que se acercaba la hora de regresar al cuartel e ir a descansar.

Bajaban por la Avenida Union, cuando en un sitio vacante divisaron un automóvil tick flamante y con placas patentes del Estado

de Maine, y del cual, por una de las ventanillas se asomaban dos pies cubiertos con zapatos sucios y rotos. Extrañado, de ver unos pies que por su apariencia no pertenecían con esa clase de automóviles, Kane se bajó del carro policiaco y fué a investigar.

Un muchacho bien parecido, pero algo incoherente de sueño, a ser interrogado enseñó una licencia de manejar automóvil asignada al doctor John H. Littlefield de 66 años de edad. Viendo el documento no coincidía con descripción del poseedor, Kane denó al joven lo acompañar a la estación de policía.

(CASA a la página

La Nota Internacional

La conducción de gas a grandes distancias

El uso industrial de la electricidad recibió impulso definitivo con la posibilidad de transmitir la energía eléctrica a grandes distancias. Entonces se pudo llevar la energía al lugar de su aprovechamiento sin que consideraciones de emplazamiento dificultaran el uso de la electricidad producida en los saltos de agua o cerca de yacimientos de combustible. Ahora se está verificando una transformación análoga en el aprovechamiento del gas del alumbrado y es en Alemania país donde se construyó la primera línea de transmisión de energía eléctrica a gran distancia, donde la conducción de gas promete encontrar el desarrollo más intenso. En la asamblea de los técnicos del ramo, el jefe de la Oficina de Materias Primas y Semielaboradas, coronel Loeb, ha preconizado la conducción de gas a grandes distancias como el único método adecuado de resolver problemas de producción que se presentan dentro del plan cuatrienal.

Hasta ahora dificultaba la realización de este proyecto la diversidad de categorías de los establecimientos productores. El suministro urbano de gas estaba a cargo de los municipios, mientras que las conducciones existentes a gran distancia eran obra de empresas privadas. Pero en adelante esa diferencia no bastará para impedir la evolución técnica. El gas posee sobre la electricidad la ventaja de poderse depositar o acumular hasta su consumo con mucha mayor facilidad. Nada se opone a

la instalación de numerosos sitios de gas en las comarcas favorables, donde se conserva pérdida apreciable hasta momento de su utilización. El aspecto técnico está ya resuelto.

Por otra parte, el proyecto utilización de las existencias de manas de mineral de hierro, contenido metálico relativamente pobre, requiere mayor producción de cok para los altos hornos esa producción a su vez significa mayores cantidades disponibles de gas. Antes ese gas, que no se aprovechaba directamente, se perdía; luego empezó a aprovecharse en la producción de cok, pero sólo en parte. Ahora será necesario utilizar por completo el precioso material y para eso se prepara una colaboración en la gran industria y las empresas municipales de suministro urbano. Los municipios tienen interés en mantener sus gasógenos por de una parte de trabajo a merco considerable de personas beneficiadas en el término municipal y de otra representan un greso no despreciable en el presupuesto.

Sin embargo, una vez dado en principio el aprovechamiento total del gas producido, no hay obstáculo insuperable para llegar a la cooperación de todos los productos mediante contratos concertados bajo la tutela del Estado. El resultado será una disminución notable del costo de producción de los altos hornos y una economía para los consumidores domésticos e industriales de gas. El beneficio obtenible está en proporción muy favorable con el gasto que implican las instalaciones necesarias

QUISICOSA S.....

SU DESTINO HOY

El niño que nace en esta fecha, 20 de noviembre, demostrará desde que comienza a ir al colegio ser en extremo inteligente y estudioso. En los exámenes obtendrá las mejores notas y más tarde, si escoge bien una profesión, será célebre y rico.

La mujer que ha nacido en esta fecha es dada a la equanimidad y la energía. No se arredra fácilmente como otras mujeres, sino que le gusta enfrentarse con la vida y vencerla. Para los negocios tiene una excelente condición que consiste en ser astuta y precavida. A pesar de todo, debe tratar siempre de escuchar la opinión de los demás, porque las personas nacidas bajo este signo son dadas a una independencia que le puede acarrear disgustos. Fue perdidamente, por el camino de la de ser que llegue a la riqueza tiene buena suerte. Las profesiones en que puede triunfar con más facilidad son las de pintora, profesora, maestra de música, escritora, actriz o en algunas ramas del comercio. En el matrimonio llegará a ser muy feliz.

El hombre nacido tal día como hoy, solamente podrá triunfar en la vida si se dedica a trabajar con ahínco, en cualquiera de las profesiones que le son más propicias, tales como catedrático, actor, fabricante, comerciante, escritor, etc.

21 DE NOVIEMBRE

El niño que nace en esta fecha, 21 de noviembre, al llegar a cierta edad muestra mucha aptitud para (CASA a la pág. 7)

Ninguna gestión realizará el gobierno para reanudar el pago de la deuda, con lo que el gobierno demuestra que tiene más talento que Salomón.

Es lo que hacemos todos. Gestionamos para no pagar. Pero para pagar jamás...

El secretario de hacienda mandó al Congreso un proyecto para mantener los mercados de nuestro café...

Artículo primero. — Inglaterra tiene que comprarnos nuestro café quiera o no quiera, y si no allá se van boronas...

Artículo segundo. — Y lo tienen que pagar cuando menos a cinco chelines quintal de cualquier clase que sea, y si no le pedimos la renuncia a Mr. Eden...

Artículo tercero. — Alemania estará en las mismas condiciones. No deben pagar el café sin demora. Y si no les echamos a Rusia encima.

Los demás países quedan en la misma situación.

Y se establecen las sanciones contra esas nacioncillas que pretenden fregarnos.

Contra el proyecto del Ejecutivo para la reforma del impuesto del café, el dictamen de mayoría.

Aun quedan Quijotes en la Cámara...

Pero los van a topar con pared...

DOS MODOS DE APRENDER

Compresé usted una enciclopedia y ella le dirá todo lo que usted debe saber. O cátese y si un día le dirá todo eso y algo más.

FECHAS Y ANIVERSARIOS

20 DE NOVIEMBRE

En 1894 murió Anton Gregor Rubinstein, compositor ruso de fama mundial.

En 1845 tuvo lugar el combate de Obligado, en las márgenes del río Paraná en el lugar conocido por Vuélta del Obligado entre las baterías que cerraban el paso del río y la escuadra combinada franco-inglesa, durante el gobierno de Rosas, en la República Argentina.

21 DE NOVIEMBRE

En 1857 nació en Quezaltenango Manuel Estrada Cabrera, el Presidente que fué de Guatemala y que ejerció una dictadura durante 22 años.

En 1916 y por haber fallecido el Emperador Francisco José de Austria, fué proclamado Emperador de Austria y Rey de Hungría Carlos I de Hapsburgo. Carlos murió en su destierro de Funchal, en las Islas de Madera el 10 de abril de 1922. Era el esposo de la ex-emperatriz Zita y padre de Otto de Hapsburgo, el actual heredero.

Se cumple el segundo aniversario de la trágica muerte de Zehra Aylin. Era la hija de Atatürk el actual dictador de Turquía y viajando en el expreso Calais Paris, cayó casualmente muriendo momentos después al ser llevado a un hospital en Amiens.

"AVENTUREROS DEL AIRE"



EL DIPUTADO MORA LLEGA HOY A LIMON

EL EX-SRIO. DE GOBERNACION DON SANTOS LEON HERRERA AFILIASE AL GUTIERRISMO

Jira mañana a los distritos al sur de Cartago.— Intensas actividades políticas en la provincia de Alajuela.— La campaña política en Guanacaste entrará el mes entrante en su fase más importante

Mañana ha de arribar a esta capital el líder comunista, Manuel Mora Valverde, a quien sus amigos preparan un magnífico recibimiento. Los elementos de izquierda irán a recibirlo a la estación del Atlántico. Al efecto se han hecho circular invitaciones para esa manifestación. Hoy llegó Limón en el vapor regular de la

United Fruit y permanecerá en ese puerto hasta mañana. Esta noche dictará una conferencia a los trabajadores limonenses.

DON SANTOS LEON HERRERA EN EL GUTIERRISMO

El ex-secretario de estado en el despacho de gobernación y ex-diputado, ingeniero don Santos León Herrera, ha dado su adhesión al Partido Republicano Provincial, según nos lo comunican de la ciudad de Cartago. Don Santos es persona que goza de muchísimas simpatías en la provincia de Cartago, donde por muchos años radicará y su adhesión al movimiento que postula al estimado caballero don Orontes Gutiérrez como diputado al Congreso, tiene gran significación política.

Mañana el gutierrismo celebrará reuniones en Dulce Nombre, Agua Caliente y an Isidro. Su jefe el señor Gutiérrez hállase muy complacido del resultado de las últimas jiras que hiciera por los cantones de Jiménez y Turriaba, donde obtuvo éxitos notables con sus reuniones.

La papeleta gutierrista ha quedado definitivamente formada así: Propietario, don Orontes Gutiérrez Rivera; primer suplente, don Rafael Quesada C.; segundo suplente, don Teófilo Monestel.

EN ALAJUELA

Grandes actividades políticas se preparan para mañana en la provincia de Alajuela. Se nos anuncia por parte de los grupos de oposición que celebrarán reuniones en algunos de los principales cantones, siendo un hecho que visiten los de la parte oeste de la provincia. (PASA a la Página SEIS)

EL MERCADO DE CAFE EN NUEVA YORK

PRECIOS DE VENTA AYER

Café (Precio nominal)	6 1/2
Santos Precio nominal	3 1/4
Medellín (Precio nominal)	9 7/8

PRECIOS DE PRODUCTOS

Cacao (dic)	5.13
Antea (nov)	9.05
Algodón	7.84
Arigo	0.96
Arroz	0.52
Zúcar refinado	4.85
Zúcar crudo	2.50

ORO EN BARRAS

Washington	\$ 35.00 cz
París	35.05 cz.
Italia	044 3/4 oz

CAMBIO INTERNACIONAL

Libra Esterlina	5.0031
Francia	33.987
Italia	52.650
Bélgica	17.92
Suiza	23.15
Alemania	40.48
Holanda	55.48
Dinamarca	22.36
Noruega	25.16
Suecia	25.81
Austria	18.95
Checoslovaquia	3.52
Brasil	5.90
Japón	29.18
Hongkong	0.31
Shanghai	0.29 11/16

PICOT

5 letras
5 tamaños
5 virtudes

SAL DE UVAS PICOT

Laxante, Aperitiva, Refrescante,

Alcalinizante y Diurética.

al alcance de todos en CINCO TAMAÑOS originales

a ¢ 0.15, ¢ 0.55, ¢ 0.90, ¢ 1.50 y ¢ 2.25

Si no es PICOT no es Sal de Uvas

DE SABADO A SABADO

Entre los acontecimientos más destacados de esta semana no es precisamente la baja del café ni las conferencias centroamericanas de la Casa Amarilla, ni el impuesto lo que se lleva la palma, sino la actitud de nuestro estimado Fraile Civil don Rodolo Manó... Y cuando se habla de don Rodolo el acontecimiento es gordo hasta dejarlo de sobra. Y es que don Rodolo ha querido dejar caer todo el peso de su voluminosa autoridad sobre los municipales. Y casi los aplasta. Como que los municipales en su mayoría son también peso pluma y creyó que no era más que hablar de elevar el presupuesto para los altos empleados y a decir amén...

EL FRAILE CIVIL EN ACCION

Pero don Rodolo no contaba con la huésped. Le echaron a perder el paso doble. Verdad que ahora cobra otros coloncejos más... pero tiene que repartirlos entre los pobres. Porque tal vez nuestros lectores se acordarán de aquel proyecto de don Manolo para recoger a los pobres? Para que no hubieran limosneros en la calle? Bueno, pues para eso quiere la plata. Piensa ahora que con el aumento, y lo que le pueda quedar del Obisado de Alajuela, por lo menos puede hacer un pequeño asilito particular. Porque Manolo es caritativo. Manolo no, Rodolo. Manolo no es caritativo. Pero Rodolo sí. El hombre se levive por sus semejantes. Y como sus semejantes están tan gorditos y tan bien dotados como él de buenos emolumentos, resulta que los semejantes más bien le van a dar a Manolo... o mejor dicho a Rodolo...

Y he aquí, pues el magnánimo eje-

cutivo municipal con unos coloncejos más... que no son despreciables.

Pobrecitos cafetaleros, pobrecitos azucareros, pobrecitos prestamistas y pobrecito el fisco... Es una iniquidad. Son dignos de lástima... y hay que hacer de previo un pequeño asilo para todos. Para mantenerlos si quiera... porque resulta que si

TAMBIEN NOSOTROS contribuimos

como todo el país se ha dedicado a salvarlos del hambre, nosotros también queremos contribuir. Desde este mismo momento podemos asignar la suma de quince colones para base. La iniciativa se la dejamos al doctor Facio que es chupis para esto de contribuciones rápidas. Vamos señores, que no hay derecho para que todos estos amigos nuestros vayan a morir en la indigencia...

Y podemos hacer un proyecto para que el Banco Nacional también se incluya entre los asilados... Pobrecito también el banquero... Tanto que nos ha costado y ahora resulta que también se queja de los askis...

Nos ha dado llorona. Antes, los pobres, los que no tenemos nada y los que viven de pequeños salarios eran los quejosos...

Pero ahora con qué cara nos vamos a quejar...

No hay derecho. Es preciso acudir a tiempo. No sea caso de que lleguemos tarde...

Toledito el revolucionario, aquel administrador de correos de hace algunos años en don-

de también fué revolucionario alrevés de ahora, aquel Toledito que no cayó cuando lo de Toledo en España, pero que to

TOLEDITO el REVOLUCIONARIO

caído... aquel que ayer no más decía el verso azul y la canción profana; aquel Toledito que se fué a Centro América a visitar a sus amigos Ubico, Martínez y Somoza, y que quería botar a don Ricardo, el mismo del Bellavistazo... pues bien, ese, acaba de dar un golpe de estado en contra de los compañeros de oficina de la secretaría de gobernación. Amaneció un día de encierro. No es que lo fueran a encerrar, sino que se encerró solo y atrancó las puertas para no dejar entrar a ninguno de los competentes empleados de la secretaría. Y fué que en un momento de delirio se creyó capaz de monopolizar todos los puestos. Según dicen, Toledito cree que sobra desde el ministro señor Fernández Rodríguez hasta el portero, y que todo lo puede hacer él...

Y zas... cerró las puertas. No dejaba entrar ni moscas. —Hombre Toledito... que me dejen entrar... —Atrás... son las siete y un segundo... —Pero mire, Toledito, que eso no es nada... —No hay caso. Un segundo equivale a cinco centésimas de céntimo y lo sientésimo mucho...

Y ahora va a resultar que a Toledito no lo van a dejar entrar los compañeros, porque lo van a dejar salir.

145.047 chinos y 16.048 japoneses muertos hasta ahora

REDUCCION A CINCO DIAS...

LAS BAJAS TOTALES CHINOS SUBEN A 554,000.

TOKIO, 20. UP. — El ministro de guerra anunció hoy que el número total de japoneses muertos en China suman 16,048 entre oficiales y rasos. El total de los chinos es de 145,047. Además, se desarmaron 9,300 y las bajas totales de los chinos suben a 554,000 hombres.

(VIENE de la pág. UNO)

DEL CAMPO

da mucho en que encojer, en que recortar.

doy tierras y semillas para que siembren y cosechen productos menores.

Algo que duele a mis sentimientos: que las consecuencias de esta situación tenga, como han de tener obligadamente, por judiciales reflejos en el poder adquisitivo del trabajador del campo, pues de venir la reducción de peones se producirá al instante la oferta de brazos baratos con la depreciación en los jornales y esto es fatal a la vida del pueblo, y en razón del serio problema social que se vislumbra, oportuno sería que los poderes públicos tomaran providencias de defensa para esos trabajadores, aunque se llegara al desagradable sistema de leyes de emergencias.

FRACASO LA CONFERENCIA INTERNACIONAL DE BRUSELAS

LO QUE SE OFRECE POR EL CAFE

Por café, bergamino, (1) primera marca "R.I." de Orosi, los alemanes nos ofrecen este precio: 26 marcos a bordo. Réstese a esa suma gastos de impuesto, transportes, saco, etc., y quedan \$28.00, líquidos. Un desastre, sencillamente. A este precio vendido el café de primera y sin precios para los segundas y terceras, el negocio no paga gastos. Lo que digo, puede demostrarlo con números. Con números que no mientan. El año pasado por esos cafés de Orosi (primeras, segundas y terceras) sacamos un promedio líquido de \$50.00; precio de liquidación del Instituto.

LA ESTRICTA NEUTRALIDAD DE EE. UU. HIZO IMPOSIBLE LA MEDIACION EN EL CONFLICTO CHINO - JAPONES.

MUSSOLINI, MINISTRO DE COLONIAS

ASUMIO HOY ESA CARTERA

ROMA, 20. UP.—De acuerdo con las noticias adelantadas exclusivamente por la United Press ayer, Benito Mussolini se ha encargado del ministerio de colonias, habiendo renunciado este cargo el titular Lessona, y el general Attilio Teruzzi fué nombrado subsecretario de este portafolio.

BRUSELAS, 20. UP. — El consenso de la opinión de los delegados a la conferencia de las nueve potencias reunida en esta capital es que la estricta política de neutralidad de parte de los Estados Unidos, la que desde el principio de las discusiones se manifestó en el sentido contrario a la aplicación de sanciones a Japón si no se pudiera llegar a un arreglo amistoso, hizo fracasar los esfuerzos de la conferencia. Esta actitud de parte de los Estados Unidos dicen los delegados, le restó fuerza a las resoluciones tomadas por la conferencia para obligar a Japón a que entrara por el sendero de la mediación o que iniciara negociaciones de paz directas con China, como lo propuso la nota enviada al gobierno japonés por la conferencia. Los delegados se reunirán formalmente el lunes con el único fin de aprobar la denuncia hecha de la actuación de Japón frente a las potencias internacionales, y luego se suspenderá la conferencia. La aplicación de cualquier presión por las potencias en contra de Japón, fué frustrada por la política de aislamiento de los Estados Unidos, según aseguran los delegados.



FOTOGRAFADO DE LA TRIBUNA EL MEJOR DE CENTRO AMERICA

QUE HACER EN ESTE CASO?

El café de Orosi — el de nuestras fincas, — de la pasada cosecha alcanzó en Londres cotizaciones corrientes de 70 chelines. Y en estos momentos se nos informa que aquej mercado, de una absoluta paralización en los negocios.

CRISIS PASAJERA...

A este particular los vaticinios de exterior resultan un tanto desconsoladores, pero... yo no sé qué... a este aspecto del problema, me siento optimista; y soy optimista porque, lógicamente, razonablemente, no se explica una guerra comercial, como la que provoca esta crisis, entre dos países igualmente productores que ninguna ventaja económica trae a ninguno de ellos; por ejemplo, las noticias, no confirmadas oficialmente, que llegan de Colombia, son desastrosas para ese país, en el que han dado una serie de leyes de emergencia para combatir en lo posible las consecuencias de la situación.

INVITADO EL BARON VON NEURATH A VISITAR LONDRES

BERLIN, 20. — UP. — Lord barón von Neurath, a visitar Londres, y se cree que éste ha aceptado la invitación. Empero la fecha de su visita no ha sido fijada todavía. Se recuerda en esta conexión que el canciller británico extendió al ministro de relaciones alemán una invitación parecida a principios del año, y que ésta no se llevó a cabo debido a fricciones posteriores.

Qué hacer en este caso...?

Pues, sencillamente, lo que hagamos: entrar en economías para defendernos de la ruina. Lo que harán todos los productores. Lo preciso, lo razonable, en una palabra, lo inevitable, pues.

PRUDENCIA EN TODO...

La crisis puede ser realmente pasajera. Pero, si se eternizase. De una u otra manera, se imponen las providencias para conjurar en lo posible sus efectos de parte de los poderes públicos. Lo hecho en El Salvador. Procedimientos serios en Guatemala. Aquí deberíamos principiar, repito, por abolir el impuesto de exportación al café. Ahora, que es oportunidad, convendría dar un presupuesto nacional lo más reducido posible. No precisamente reduciendo la planta de empleados; menos aun el ejército de peones y artesanos que trabajan al gobierno. En salir de una enfermedad, para caer en otra, no es procedimiento de buena y acertada política. Debemos evitar aumentar la desocupación, provocando un problema de orden social inconveniente a los intereses políticos del país. Pero la verdad es que el presupuesto

LA ABOLICION DEL IMPUESTO SE IMPONE

A la abolición completa del impuesto de exportación al café ha de llegarse, si es que, en esta anormal situación, se quiere, de verdad, salvar la industria cafetalera. De no ser así el propio Estado la precipitará a la hecatombe. Y, arruinada esta industria arruinada económicamente la Nación. No es para menos entendidos de que esa industria es base fundamental de la economía nacional. Me informan ahora mismo diputados de Heredia que compradores de café, en fruit, en Santo Domingo, han reducido a 35 colones la cuota que daban por adelantos y que era de 50. Ahí las primeras consecuencias de la crisis.

POR EL TRABAJADOR

MUERTOS Y HERIDOS AL DES CARRILAR UN TREN EXPRESO EN ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON, 20. UP. — El tren expreso de Norfolk por la ruta del oeste descarriló cerca de Bluefields, Virginia del oeste, y varios de los coches se precipitaron al riachuelo de Bluestone. Según informes no confirmados del lugar del desastre, unos setenta y cinco pasajeros resultaron muertos y heridos.

REANUDO EL PRESIDENTE ROOSEVELT SUS LABORES ADMINISTRATIVAS

WASHINGTON, 20. UP. — En la mañana de hoy el presidente Roosevelt regresó a su escritorio para reanudar sus labores después de haber estado guardando cama durante cuatro días. Sus ayudantes informaron que el presidente está completamente restablecido.

Nombrado...

(VIENE de la pág. UNO)

pues de su llegada allí el mariscal Graziani, quien solicitó el retiro de su elevado cargo debido a su mala salud, se embarcará rumbo a Roma. En los círculos bien informados la United Press ha sabido que desde hace algún tiempo ha sido el plan de Mussolini nombrar para el puesto de virrey de Etiopía un miembro de la Casa Real de Italia, con el propósito de formar ligas más estrechas entre el nuevo Imperio Colonial italiano y la familia real de Savoya, y que por esto seleccionó al Duque de Oosta para ese alto cargo. Además, el Duque participó con distinción en la campaña de Etiopía, durante la cual fué promovido a teniente general de las fuerzas aéreas, en las que

Habrá huelga de...

(VIENE de la pág. UNO)

trabajo de una parte y los intereses de los patronos de otra. Política fija, definida, de parte del gobierno.

El gremio de zapateros es el más numeroso de todos los de obreros de la república. Surgen estos trabajadores a unos siete u ocho mil aproximadamente, pero la mayoría no está debidamente sindicada.

¿Podríase presenciar en estas circunstancias el movimiento de una huelga general de obreros zapateros? Difícilmente. Pero si se alguna local, en San José, con sus mil quinientos confederados. Veremos a ver cómo resultan las cosas. El estallido ha de producirse de un momento a otro. Veremos.

LA VOZ DEL TROPICO

ONDA LARGA 830 — ONDA CORTA 6700

DA AL PUBLICO EL MEJOR SERVICIO INFORMATIVO NACIONAL Y EXTRANJERO QUE SE PUEDE OFRECER EN EL PAIS.

Magnífico servicio cablegráfico de la UNITED PRESS exclusivo en Costa Rica para "LA TRIBUNA" y "NOVEDADES"

Nuestras horas oficiales de transmisión para estos servicios son: 7 y 11.30 de la mañana — 4 de la tarde — 9 de la noche.

Esté Ud. siempre en sintonía con LA VOZ DEL TROPICO. Ella le dará fuera de esas horas y en cualquier momento noticias nacionales como del exterior

Apenas oiga usted la sirena de "LA TRIBUNA" sintonice LA VOZ DEL TROPICO para que se entere inmediatamente del acontecimiento que haya ocurrido.

MUSICA SELECTA... VARIEDADES... SORPRESAS... LAS MEJORES NOTICIAS MUNDIALES Y DEL PAIS

Tel. de NOVEDADES 3240 - Tel. de LA VOZ DEL TROPICO 4570